
平成２９年度 「エコシティたかつ」推進フォーラムの取組結果について 

１．日 時 

平成２９年１２月３日（日） １３時３０分～１６時２０分

２．場 所 

高津区役所第 1会議室
３．来場者数 

約１５０名

４．プログラム 

（１）第１部：環境活動発表会 

  ①区内小学校児童によるビオトープを活用した学習発表 

環境に関する活動を行っている団体による発表

 【発表団体】梶ヶ谷小学校（３年生、２２名）、子母口小学校（５年生、９名） 

       バクの流域こども探険隊、和光大学・かわ道楽 

 ②講評・表彰式 

（２）第２部：講演 

テーマ：大地のデコボコから考えるこれからのまちづくり 

～小学校敷地丸ごと３Ｄ化プロジェクトを交えて～ 

講 師：田中 友章 氏（「エコシティたかつ」推進会議委員、明治大学理工学部建築学科教授） 

５．展示 

子母口小学校、坂戸小学校、「エコシティたかつ」パネル

資料 ６ 

【第１部】梶ヶ谷小学校による発表

【第１部】和光大学・かわ道楽による発表

 【第１部】子母口小学校による発表

【第１部】バクの流域こども探険隊による発表
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    子母口小学校ビオトープ学習発表展示     坂戸小学校ビオトープ学習感想の展示

６．「エコシティたかつ」推進フォーラムアンケート結果 

□日時 12月 3日 13：30～16：20 
□会場 高津区役所第 1会議室
□参加者 約 150人 アンケート回答 62人

１ 年代                      ２ 性別 

年代 人数

20歳未満 14 
20代 1 
30代 7 
40代 22 
50代 12 
60代以上 6 

合 計 62 
４ このフォーラムを何で知りましたか？ 

（※複数回答あり） 

３ お住まい 

住まい 人数

高津区内 30 
川崎市内 21 
川崎市外 11 

合 計 62 

性別 人数

男性 32 
女性 30 

合 計 62 

媒体 人数

市・区ホームページ 3 
チラシ 11 
知人の紹介 18 
その他 29 
無回答 2 

合 計 63 

【第２部】田中先生によるご講演【第１部】会場の様子

17参考資料1-3-16



５ どの様なお立場で参加されましたか？   ６ 「エコシティたかつ」の取組について理解が深まりましたか 

立場 人数

発表者のご家族 32 
学校関係者 8 
一般 14 
行政 1 
その他 7 

合 計 62 

７ フォーラムの内容はいかがでしたか 

【第１部 環境活動発表会】            【第２部 講演：大地のデコボコから考えるまちづくり】 

環境活動発表会 人数

良かった 57 
どちらともいえない 0 
良くなかった 0 
無回答 5 

合 計 62 

８ フォーラムの内容についての意見・感想 

【全体】

・さまざまな団体が交流できるのはとても良いことだと思うし、実際いろいろな出会いがあった。

・認識を深めました。家でも実践できるところはやっていきたいと思います。（庭などで）

・ぜひエコシティたかつを推進して欲しいと思いました。

・ビオトープについて、高津区は進んでいることを初めて知りました。高津区に住んで 8 年ですが、初めて知るこ
とがたくさんあり、大変面白かったです。子どもたちのためにも、住み良いまちを残していかないとと思いまし

た。

・こんなにも地域の市民団体の方々が活動されていることを、初めて知りました。もっと広く皆様に知れるような

機会があると良いと思います。

・子どもの発表時間が短いと聞き、親の参加を迷いましたが、思いがけず良いイベントで楽しませていただきまし

た。

・バスが遅れ途中からの参加になりました。すみませんでした。いろいろな活動があるのだと感じました。自然の

ことにこれだけ一生懸命取り組む若者がいて、心強く思いました。また、このようなフォーラムは、わが子が発

表者に立候補してくれなければ詳しく知ることが無かったと思います。ありがとうございました。

・「エコシティたかつ」の取組の説明は、もう少し短くてもいいように感じました。

・「エコシティたかつ」の活動報告については、楽しく聞けるよう工夫して欲しいと思います。

・推進事業の説明がとても分かりやすかったです。

・もっと広く伝えられる場面が欲しいところ。洗足学園の学祭など。

・立場の違う専門の連携が未来を開き、人のつながりを作っていくかも知れない。

理解 人数

非常に深まった 26 
深まった 31 
どちらともいえない 1 
あまり深まらなかった 1 
全く深まらなかった 0 
無回答 3 

合 計 62 

講演 人数

良かった 25 
どちらともいえない 0 
良くなかった 0 
無回答 37 

合 計 62 
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・とても素敵な取組ですね。少しでも関われてうれしいです。

・地域の環境保全への取組について考える良い機会となりました。

・他の所の取組が知れた良かった。自分からも学んでいきたい。

・行動を起こすこと、そのための入り口をもっと提示いただけると、より参加しやすくなると思います。

・毎年盛大な催しとなっていて素晴らしいです。ご準備、ご計画などご苦労さまです。

・高津区が温暖化適応策の先駆けになっているなど、貴重なお話が聞けて良かったです。

・国内で最先端の取組だとは知らず、興味深く聞きました。

・毎年続けていられることが、高津区にとっても良いことですね。

・これからも続けてください。

・楽しかったです。勉強になりました。

・良い取組ですね。

【第１部 環境活動発表会】

・小学生がしっかり学習していることに驚いた。大学生の発表も、小学生の将来の参考になったと思う。

・小学生だけでなく、大学生の活動も発表があり、子どもたちの良い刺激になったと思います。親たちも意識した

取組をしていかなければいけないと感じました。

・梶ヶ谷小学校三年生の発表は、とても分かり易かったです。もっと多くの学校の発表もみたいです。

・小学校でのビオトープ学習から環境保護意識、生物多様性への理解を子どもの頃から学べることに意義を感じま

した。

・梶ヶ谷小学校の発表で、「このままで良いのか？」という疑問を出していた点が良かったと思う。

・子どもたちがビオトープを通して生き物と触れ合い、学んでいることが良く分かりました。

・何年生の発表なのか分かると、もっと良いと思いました。

・何年生の発表なのかが分かると、もっと良いと思いました。梶ヶ谷小学校は 3年、子母口小学校は 5年生ですか
ね？

・子どもたちにこのような発表の場をいただきまして、ありがとうございました。大学生が生き物保護や自然に向

き合っている姿を子どもたちに見せられたことが、とても良かったと思いました。

・小学生の内容と大学生の内容があったが、大学生の内容は、小学生には難しいと感じた。別の方法を模索したい。

・小学生の参加（発表、意見、感想、姿勢等）が良かった。

・小学生の発表を聞き、見直す必要性を感じました。

・ビオトープについて知れて良かったです。

・ビオトープに限らず、手入れが大切と思いました。

・鶴見川を守る活動を長年続けて来られたことを初めて知ることができ、参加して良かったと思います。

・バクの流域こども探検隊の活動が、興味深かったです。生き物、植物から環境問題まで、勉強が遊びつつ深まっ

ていくところが良いと思いました。子母口小学校のお兄さん、お姉さんが、しっかりした考えを持っていて驚き

ました。

・環境やエコについて、若い世代の皆様の尽力、努力、工夫を知り、頭が下がる思いです。改めて意識する良い機

会になりました。
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【第２部 講演：大地のデコボコから考えるこれからのまちづくり】

・3Dによってその地形の持つ特徴が分かるというのは、なるほどと思った。
・第 2 部、どのような方に聞いてもらいたいかを想定して（一般の方に来場してもらいたいとしたら）、もう少し、
どんな話が、どんな立場の方から聞けるのか、チラシの中での工夫が必要なのではないかと思う。わかりやすい

呼び掛けが欲しい。

・大変参考になりました。なぜどうして市民が。理解が進む良いツールだと思いました。

・第 2 部田中先生の話がとても興味深かった。治水の考え方、ボトムアップできる民間企業を集めると、何かが変
わっていくかも知れない。

・大地のデコボコ。特に細かく考えていることに感謝しております。小さな子どもから、高津を考えるようになっ

たら良いと思いました。

・立体地図を見た後で写真を見ると、びっくりするくらいいろんなことに気付けました。

・地形、地学に詳しくなった。

・環境問題・防災につながる素晴らしい活動内容が知れ、高津区の活動が分かりました。良かったです。
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